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Глобализация выступает одним из наиболее значимых и противоречивых явлений 

современности. Накопленный опыт глобализации показывает, что наряду с преимуществами с 
высокой вероятностью могут возникать недостатки глобализации. В современной науке 
сложился подход, предполагающий изучение преимущественно экономических последствий 
глобализации. Социальные последствия считаются косвенными и не точно связанными с 
глобализацией, выступая производными от экономических последствий. Однако повышение 
внимания к социальным проблемам в контексте принятия глобальных целей в области 
устойчивого развития показало, что социальная и экономическая составляющие не полностью 
взаимосвязаны и могут развиваться в противоположных направлениях. 

Целью исследования является определение социальных последствий экономической 
глобализации на основе опыта развитых и развивающихся стран и выявление перспектив 
оптимизации этого процесса посредством регулирования. 

Материал и методы. В качестве объектов для проведения исследования нами выбраны топ-
10 развитых и топ-10 развивающихся стран по индексу глобализации KOF в 2019 г. В качестве 
метода изучения выбран анализ корреляции, так как он позволяет установить связи между 
показателями без требований к их тесной взаимозависимости. 

Результаты и их обсуждение. Выявлено, что в противоположность высоким экономическим 
рискам социальные риски глобализации практически нулевые. Вместо этого по мере 
глобализации наращиваются социальные преимущества, выраженные в виде гармонизации 
рынка труда, развития цифрового общества и повышения качества жизни населения, в частности 
обеспечения сбалансированности мирового сообщества посредством выравнивания 
социальных диспропорций между развитыми и развивающимися странами. Обосновано, что 
последствия, способствующие повышению качества жизни населения в развивающихся странах, 
гораздо более выражены, чем в развитых странах. Это означает, что развивающиеся страны, 
традиционно более склонные к ограничению влияния глобализации на них по экономическим 
причинам, должны, определяя свою внешнеэкономическую политику, укреплять ее мерами по 
содействию глобализации в интересах социального развития. В остальном различия в 
последствиях для развитых и развивающихся стран минимальны. То есть отсутствует дисбаланс 
последствий, характерный для экономической сферы, в которой основные преимущества 
извлекают развитые страны, а развивающиеся страны несут большинство издержек. С 
социальной точки зрения глобализация может быть охарактеризована как позитивное явление 
современности.  

Заключение. Предложенные авторские рекомендации позволят оптимизировать влияние 
глобализации на социальную среду в развитых и развивающихся странах и обеспечить 
манипуляции экономической глобализацией в качестве механизма реализации глобальных 
целей в области устойчивого развития. 
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Globalization is one of the most significant and contradictory phenomena of our time. The 

accumulated experience of globalization shows that along with the advantages, disadvantages of 
globalization are likely to arise. In modern science, an approach has developed that presupposes the 
study of primarily the economic consequences of globalization. Social consequences are considered to 
be indirect and not exactly related to globalization, being derived from economic consequences. 
However, increased attention to social problems in the context of the adoption of global goals in the 
field of sustainable development showed that the social and economic components are not fully 
interrelated and can develop in opposite directions. 

The aim of the study is to determine the social consequences of economic globalization based on 
the experience of developed and developing countries and to identify prospects for optimizing this 
process through regulation. 

Material and methods. As objects for the study, we selected the top 10 developed and top 10 
developing countries according to the KOF globalization index in 2019. Correlation analysis was chosen 
as a research method, since it allows us to establish links between indicators without requiring their 
close interdependence. 

Findings and their discussion. It was revealed that, in contrast to the high economic risks, the social 
risks of globalization are practically zero. Instead, with globalization, social benefits are increasing, 
expressed in the form of harmonization of the labor market, the development of a digital society and 
an improvement in the quality of life of the population, in particular, ensuring a balance of the world 
community by balancing social disparities between developed and developing countries. It is proved 
that the consequences contributing to the improvement of the quality of life of the population in 
developing countries. much more pronounced than in developed countries. This means that 
developing countries, which are traditionally more inclined to limit the impact of globalization on them 
for economic reasons, should, when determining their foreign economic policy, strengthen it by 
measures to promote globalization in the interests of social development. Otherwise, the differences 
in impact on developed and developing countries are  minimal. That is, there is no imbalance of 
consequences typical for the economic sphere, in which the developed countries derive the main 
advantages, and the developing countries bear the majority of the costs. From a social point of view, 
globalization can be characterized as a positive phenomenon of our time. 

Conclusion. The proposed author's recommendations will optimize the impact of globalization on 
the social environment in developed and developing countries and ensure the manipulation of 
economic globalization as a mechanism for the implementation of global sustainable development 
goals. 
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